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三位天功女修炼者有关天功的专题讨论

漫谈天语

—— 天女三人行之一

天丽：说起天语功，这个功法看似简单，其实并不简单。天语虽然简单易学，要知道它的含义却要修炼到
很高的层次。

天云：对，我也有这种感觉，虽然已修炼了十几年了，但天语功的精髓我并没有真正掌握。

天丽：那么你觉得什么是天语功的精髓呢？

天云：我觉得就是讲天语时那种特异的状态，一种物我两忘、完全融入大宇宙的感觉。因为那一刻，人会
与宇宙取得同频共振，说出来的天语也蕴涵着极大的能量。

天丽：这种特异的感觉可以怎样描述呢？

天云：那种状态，我虽然无法很准确地用语言描述出来，但我能体验到。这可能就是老子说的：道可道，
非常道；名可名，非常名⋯⋯也就是我们平时所讲的气功态，一种无我、圆融、大脑空灵的状态。不过，
很多时候总觉得杂念很多，虽说嘴巴在讲，但灵魂并没有真正进入那种状态。

天玫：我想，这是一种自然的状态，特意去讲是没有能量的。

天丽：那么我们给人调病的时候，是不是特意去讲呢？

天玫：要看施治对象，感觉对方信任你，理解天功，我们本人又有一种自然的想帮助他(她)的愿望，就容
易成功。就象FM 和AM 频道的问题，如果FM播放的美妙音乐，对方开的是AM频道，FM波段再清晰，对
方也收不到。

天云： 天玫说得有道理，我也有这种感觉。用天语调理，被调理者的功效如何，和他对天功的信任度和本
人的道德层次有很大关系。

天丽：到现在为止，我主要是给家里人调病，虽然是有意识要讲天语，但感觉讲的内容并不由意识左右。
但是我想老师们是不是可以有意识地运用这个语言呢？

另外，天语如果和他心通连在一起用，是不是可以明白一些内容？记得我有一次想帮一个功友摆脱心理负
担，就想用天语劝她。事先我先请圣母赐予帮助。结果我真的感觉到了她的问题所在，尽管我并不能把她
的话翻译过来。

天云：我也有这种感觉，可能在帮人调理时，是有意识的，但讲着讲着，就完全进入状态了，就不是自己
的意识可以支配的了。

我们这里大家有时候会聚在一起，对讲天语。我发现这种形式很好，因为在讲天语的过程中，我的天目会
看到很多奇妙的图像，而且有的时候隐隐地也能感觉到对方在讲什么。跟我一起来对讲的功友都是修炼了
好多年的，他们有的人天目也开了，不仅能看到图像，也能隐约感觉到自己在说些什么。有的时候好像在
讲前世，有的时候好像在讲关于修炼方面的道理，总之，所讲的内容好像涉及很多方面。其实，我们在一
起对讲的时候，不知不觉地就会体验到通心功的感觉，就会明白对方在讲什么，尽管事先并没有专门加入
通心功。

天丽：我想你的理解是对的。就像辟气功一样，可以不求自来。或者说，是随状态而来。

天玫：天语是灵魂的语言，《旷野的声音》里部落之间的沟通就是用灵魂沟通，可以说是他心通吧。我这
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样理解不知道对不对?

天丽：我想你的理解是对的。

天玫：部落成员用灵魂彼此沟通，前提是彼此信任，没有私心。我想我们在用天语调理沟通的过程中成功
或不成功的例子，是不是也在告诉我们这样一个简单的道理？

天丽：目前来说，我们人类还很难做到彼此透明。不过，我们在修炼这个领域里可以慢慢做到坦诚相待。

天玫：《旷野的声音》中“断骨治疗”一节对人很有启发，比如，安慰受惊吓的骨头。我们在用天语调理
的时候，就是用这种灵魂的语言、宇宙的语言安抚受伤害的部位，或请求信息灵离开，去他该去的地方。

天丽：是啊，在天功我才知道，原来自己的身体每个组成部分都有自己的生命，都懂同一个语言。

天云：对，我们也可以借用《旷野的声音》里这种真人调理法，再结合天语来调理别人或自己的疾病，我
感觉这种办法肯定不错，应该尝试一下。

天玫：天神告诉我们的天语的14种功能，可能暗示着修习天语的作用，那就是：利宇宙，利地球，利社会，
利他人，利个体生命体。

天丽：不过，我们用汉语也可以跟器官沟通。我觉得宇宙太神秘了。老师们可以用汉语接到神谕，德国人
可以用德语。

天玫：天丽，这如何理解呢?
佛说：语言是相，也许汉语中也包含一些我们所不知道的信息?

天云：可能有的时候，民族语言也能起到一定的作用。我听净空法师讲过这么一件事：净空法师有一年到
日本去，突然感觉皮肤很不舒服，很痒，他就借用《旷野的声音》里面的这种方法，与自己的皮肤对话，
安慰自己的皮肤，让他们不要受惊吓，不能因为更换了地方，就无法适应。让他们都回到自己的“工作岗
位”上，他就用那种舒缓地声调安慰自己的皮肤，果然很快就好了。

天玫：对呀，法师也许用的就是汉语。

天丽：记得大师激发天语清洗灵魂的时候，有些人刚开始说不出来天语，大师就说也可以用自己的母语清
洗。在练脾胃功的时候，我和脾说话，感觉听到脾在说话。它就像一个非常小的孩子，声音细声细气的。
只是我不知道这种感觉是不是自己想出来的。

天玫：和净空法师的方法是一个道理。

天丽：我练天功才不到四年，常常不知道自己的感觉是不是对的。

天云：我想你在功态中的感觉应该是对的，因为一个人在修炼方面的感受和体悟以及悟性的高低和修炼时
间的长短并一定成正比。有的人修炼了很多年，什么感觉也没有，可有的人刚一走进修炼的大门，就有很
多功效和反应。

刚才你们提到用民族语和天语的问题，我感觉最好还是用天语，因为天语所含的信息量是民族语言无法比
拟的，天语也很容易让人进入功态，而且天语的能量也是民族语言无法比的。

天玫：虔诚和空灵的境界很重要，是不是?

天云：对，非常重要。没有虔诚、空灵的境界，很难进入状态的。

天玫：天云讲得有道理的，用天语效果好，就是因为它是宇宙的语言，灵魂的语言，最自然、最虔诚，能
量也最大。

天丽：对。不过，虔诚相对容易一些。要空灵，心要定。要心定，就非常难了。老师们都说，要用定心功。
可是我的俗世拖累似乎很多，静心是我最大的难题。

天云：是的，有的时候杂念很多，不过，一讲天语杂念就开始消退了。



天玫：从这个角度看，应该让更多的人加入修炼的队伍中来。

天云：杂念是所有修炼者的难题，所以佛教中好像有这么一句话：“慧剑斩乱魔”，说的好像就是关于杂
念的事。因为人只有心“定”了，才能生出“慧”， “慧”就像一把利剑，可以将乱魔斩掉。我觉得这里
所说的乱魔应该就是指人的妄想、杂念、欲望等等。不知道我这样理解对不对？

天丽：你说的就是心魔吧？

天云：大概是吧！人最难战胜的就是自己。外魔可能还好降伏，现在天功有个降魔功，但心魔就很难了，
要靠自己去解决。

天玫：有心魔，所以要忏悔和清洗啊！

天丽：忏悔和清洗要坚持，要是有神相助，进步会更快一些。

天玫：天语是天神给我们的礼物。

天云：对，是天神给我们的礼物，所以我们要好好珍惜它，让它发挥更大的作用。

天丽：我的意思是，高强度的清洗只有神能为我们做。

天云：但我觉得，要神来帮，也必须是那些具备大德、有救世之心的人！

天玫：天丽，高强度的清洗你说要神为我们做，这有道理，但是效果巩固，要靠个人的悟性和修炼。

天丽：这是当然，而且也是最难的一部分。不过，要想救世，我们必须坚持清洗自己。与此同时，我们也
要用神赐予我们的礼物来救助他人。现在，天功里很多人都已经试着用天语为亲朋好友调理轻度的疾病了。
至于重症患者大师是不允许我们随意去调理的，因为那样很可能会使自己受伤。

用天语来为别人调理灵魂与肉体上的疾病，可以面对面地进行，也可以超越距离的限制。因为天语可以超
时空传递能量。譬如，我们可以打电话为人调理。不过，我不知道我们是不是也可以用天语意念来为人调
理。大师和高师还能用天文为人进行远距离调理。记得一位老师说过，就在大师为一位身患重病的中国功
友写天文的同时，那位中国功友的身体就有反应了。

天玫：是的，宇宙的生灵用大爱之心传出的灵魂语言能量肯定巨大。

天云：高功能大师的天文是能量很大的。因为高功能大师的能量直接来自宇宙，与宇宙共振，所以它的力
量是非常巨大的。

天玫：这里我要问一下，如果我们对着植物说天语，我相信它们会听懂，植物也会学会天语吗?

天云：应该会吧！万物都有生命，宇宙是全息的嘛！其实，有的时候看起来无生命的东西也是有生命的，
比如说水。不知道你们有没有看过日本的江本胜写的一本书——《水知道答案》，江本胜连续数年利用高
倍显微镜拍摄各地水结晶。结果，他得出了一个无可置疑的结论：美丽的水结晶来自远离污染的大自然。
比如洛基山脉的水，瑞士日内瓦湖水，富士山顶的雪水等的水结晶都是非常美丽的。而作者同时指出，因
为用氯来消毒，日本所有城市的自来水都无法形成美丽的结晶。而且还有很重要的一点，当人们用不同国
籍的语言讲“我爱你，我喜欢你！”这些话时，所形成的水结晶都是非常美丽的；而讲“我讨厌你，我不
喜欢你！”这些话时，所形成的水结晶都是浑浊不清、凌乱不堪的。

这些事实足以说明，水是能听懂人类的语言的。更何况动、植物呢？这方面你们有什么感悟吗？

天玫：上周我买回家一盆1米2高的“巴西美人”，油绿的叶子，透出生机，让我一眼就喜欢上她。我家住
公寓，平时上班窗户紧闭，担心养不好她，怕伤害了她。这次，我试着每天用爱心关注她，用天语和她沟
通，相信她能接受宇宙信息。

天丽：我想，这些植物从来没有离开过自己的本性，所以不需要再学习天语。只有我们人远离了自己的根，
忘记了自己的语言，才需要重新学习，或者说激发。它原本是深藏在我们的灵魂中的。

天云：对，我也是这么认为的。记得92年在西安，大师在带功报告会场群体激发天语，我当时脑子里一片
空灵，一下子就讲了出来，虽然不知道自己说得是什么，但当时讲得非常激动，好像是在倾吐心声，又像



是在诉说着什么，我当时完全进入一种特异的状态中，我明白了那种语言是从灵魂深处出来的，因为它完
全不受我的显意识支配。

天丽：这其实就是说，理解自己其实就是理解宇宙。我们现在对真我的了解多么少啊！

天玫：人体就是个小宇宙，好像大师说过。

天云：大师第一次激发出我的天语时，当时那种激动、悲伤、倾诉完全是自己的意识无法自控的，感觉整
个人心都打开了。我现在才明白，人们一直说的一个词，“敞开心扉、畅所欲言”。其实我在讲天语时才
真正理解这些词的内涵。

天丽：对，我们的确无意识地用着很多内涵丰富而深刻的字，譬如“开心”这个词。当我们对圣母和众神
打开心，让宇宙大爱流进心里的时候，才知道为什么“开心”就是“快乐”。而天语就是帮助我们打开心
的一把钥匙。当你说起天语的时候，你的心就慢慢向宇宙打开了。记得三年前，学会了说天语之后，我总
是不自觉地就会说起天语，而且特别喜欢唱天歌。它似乎有无穷的旋律，就像莫扎特的音乐一样，永远可
以继续向前发展。

说到天歌，我还有过一次特别难忘的经历。大概是去年，我带几位老人说天语，其中一位老人双耳重听。
说着说着，我就唱起了天歌。在我唱完天歌后，他问我：“你的声音在说天语的时候不大，在唱天歌的时
候却很响吧？而且好像有人和你一起唱。”事实正相反。老人的一句话一下子让我对天歌有了更多的了解。

另外，在我刚开始唱天歌的时候，经常唱些日本旋律。我想，这是因为我曾经在那里生活过。

天玫：呵呵，大师的天语就有日本味。

天丽：那你的呢？

天玫：天歌没唱过。

天云：我有时候唱天歌就有些西藏民歌的味，而且我很喜欢听藏族民歌，可能与前世有关，提起雪山、草
原、还有美丽的布达拉宫，我总有一种很神秘、很向往的感觉。所以在听藏族民歌时，我的灵魂就有一种
震撼感，而且听的时候，总能够产生共鸣。

天丽：西藏味的天语歌我也唱过好多。我在梦里还清楚地见过水边的布达拉宫，后来才在网上看到，原来
布达拉宫真的就在水边。

天云：有人说，天语就像一个人同时讲多国语言。

天玫：文章里还有天字、天画，不过我都没尝试过。

天丽：记得我给一位老师唱过几句，请她听听我在唱些什么。她说，你唱的是日语吧？这又让我一下子想
起了天云推荐的“解读谷丫的密码”。

天玫：谷丫密码，是书吗？

天云：谷丫密码是中央电视台新近播出的一个节目，说的是云南农村的一个妇女，突然之间竟画出一些很
奇特的画，她的画有的像茫茫宇宙，有的像波涛汹涌的大海。但我觉得也有些像那些史前文明遗迹上的图
案。据她本人讲，她画这些画时都不受自己的意念控制的，完全是在无为的状态中画出来的。而当别人问
她画的是什么时，她竟然用一种别人听不懂的语言来解说，而且解说的同时还伴随着手语演示，手语的动
作也是出奇地灵活。
其实谷丫讲得就是来自宇宙的一种语言，也就是我们说的天语。

天玫：哦。

天云：她是突然出现这种功能的。

天玫：她有宇宙的使命。

天丽：我想，神是要通过谷丫让人知道世界上还有这样的现象等待我们研究吧。你们看过德国功友在功态
中画的弥勒佛像吧？



天玫：在W博客上的?

天云：是贝亚特，对吗？

天丽：对。

天云：贝亚特的笑佛画我看过，是W发给我的。我们这里很多人看了都有感觉，感觉画中的能量很大。

天丽：她在德语版天网上每天推出一幅新作。

天云：谷丫应该也是这种情况，应该说她的灵感是来自宇宙，是上天给她的信息。

天丽：天语修炼班上也有好多功友画出特别漂亮的天画。

天玫：“天赋”一词，就很有意思啦！ 有天赋的人，应该好好利用天神给的礼物，造福人类和宇宙，不辱
使命。

天云：我们能否举些例子，比如自己在运用天语中有没有什么特别的事例？

天玫：天云的这个建议很好。

天丽：我教人说天语的时候，对方的第一反应就是心里很舒服。我想，这是因为灵魂终于有了说话的机会。
这种语言如果我们对小孩子说，孩子会更听话，因为他的灵魂得到了重视，他心底的愿望也能得到尊重。
如果夫妻之间有隔阂，又不方便用母语直接沟通，就可以用天语，让彼此的灵魂来对话。只要彼此真诚相
待，没有什么不可以原谅的。

我也曾经试着在电话里为人止痛，效果很明显。我还教过一位老人说天语，他一生追求修炼，学的非常快。
当时我还流了眼泪，他却越来越高兴。后来，我说，我感受的是他的痛苦。他接收到了天语带来的快乐。
我发现相信自己会做好对成功很重要。

天云：对，相信自己很重要。相信自己从另外一个角度也就是相信天功，相信神功。

天玫：相信自己会做好，对成功很重要。但是，相信自己，也要相信受施者。我单位一同事，虽然没有练
过天功，但我愿意把学习天功的心得与她分享。她是一个恬淡的女子。一次，她鼻子撞上篮球架，篮球架
都晃动起来，当时肯定很严重，她似乎眼泪都出来了。我当时十分自然的让她就近办公室坐下。让她闭上
眼睛，放松⋯⋯她也很自然的十分配合。我一只手接受大师转播宇宙信息，一手用食指和中指对着她的受
伤部位，因为有旁人在，我是用心中默念的天语，用意念希望鼻子没事。果然，她的鼻子连瘀青都没有，
很神！但我们心照不宣地知道是怎么回事。像我，完全相信自己比较难。好像还是需要其他条件的支持。

天丽：我感觉相信自己是要有较强的心力的。

天云：对，我也是这么认为的。我觉得只有修炼到一定层次，具备很强大的意念能，他的自信心才会发挥
很大的作用。我感觉我就是缺少自信，可能是心力不够强大吧！

天玫：不一定是不自信，而是有时候，感觉时机还没到。

天云：有时候，我觉得帮别人激发天语也需要智慧。有一次，W让我帮一位修炼了将近10年的功友激发天
语，可我用各种各样的方法她都讲不出来，最后我就像跟她聊天一样对她讲天语，然后再慢慢引导她，让
她用天语来跟我对话，我用轻柔地声调对她说：“舌头在嘴巴里打圈，大脑一片空灵，想讲就讲出来，不
要控制，不要压抑自己⋯⋯”她开始还不好意思说，随着我一步步地引导，她的天语就冲口而出，跟我对
话时我明显地能感觉到她发自内心的那种喜悦与激动。

天丽：一次，我用不到一分钟就教一个功友说会了天语。她说，她从小就会说这种语言。

天云：因为天语是来自元神，元神来自灵魂，灵魂来自宇宙，他说他从小就会这种语言也是可以理解的。
因为每个人对自己的生命都会有所体验，不管是修炼还是不修炼的人。

天丽：我妈妈一直说不出来天语。我就带她忏悔。她年轻时不懂事，杀了很多家禽、虫子等等。



天云：那用天语忏悔是最好的办法。

天丽：最开始，她只能用母语。

天云：哦，在讲不出天语时，是只能用母语来忏悔。其实用天语忏悔，还有一个很大的好处，就是可以祛
除杂念。我老公经络比较敏感，练什么功都能感觉到，他对我说，他一讲天语，杂念马上就没有了。

天丽：他一定修炼了很多世了。

天玫：是的，天云，天语一说，或一听，浑身有感觉，能量非常非常大。

天丽：对了，我一直想问你们，修炼天语功这么多年，感觉到有什么明显的变化吗？

天云：最近我问过一些功友，他们都发觉现在讲出来的天语和以前不大一样了。

天玫：不一样在哪里?

天云：层次更深了！他们说现在用天语和某种生命沟通，对象并不一定是人，比如动物或植物，总感觉能
和它们通灵，有的时候能感觉出那些东西要告诉自己什么。这有点像通心功。如果说以前的天语大家仅仅
是会讲而已，那现在大家可以将天语应用到修炼及生活的各个方面了，比如忏悔、与有生命体或无生命体
沟通、用天语为他人调理身体以及调整风水、调理信息病等等。

天丽：天语随时空变换，一个人的天语讲什么应该代表了灵魂的发展水平吧？

天玫：代表灵魂的发展水平，这话说得太好了！

天云：我觉得随着修炼者层次的提高，天语的水平也一起跟着提高。

天丽：我明显感到，自己说天语的时候很少再哭了。刚开始的时候，心情总是很压抑的。现在我很喜欢和
凤凰一起唱天歌，心里充满快乐。

天云：我也有这种感觉，在练凤凰功时，感觉心情非常舒畅，唱起天歌，我好几次都看到一只雪白雪白的
凤凰，在空中轻柔地飞翔，时而欢快、时而忧伤⋯⋯

在用天语忏悔时，我感觉那种状态也很好，能道出自己的心声，讲到伤心处，就会痛苦流涕。可自己却不
知道自己讲的是什么，可能是灵魂中自己做的错事。

天丽：也许有人会担心，自己在说天语的时候暴露自己心底的秘密，所以轻易不敢和人说天语。其实一方
面普通的修炼者很少能把天语翻译成母语，另外，灵魂也不会一股脑地把什么都说出来，它也要看对象，
看时机。记得一位老师就说我的灵魂把心事埋藏得很深。尽管我主观上愿意在老师面前坦白自己的过错，
我的灵魂却不肯无所不谈。不过，每次跟老师聊过，我心上的包袱就轻了许多。于是我也试着用这种办法
帮助别人。

天玫：说天语的时候，天丽、天云，你们能看到画面或听懂自己说的是什么吗?

天丽：我还没有看见过什么，也很难判断自己是不是听懂了。

天云：画面我经常能看到，但就是不敢确定自己看到的是否准确。而且在状态非常好的时候，好像隐隐地
能听懂对方或自己讲的是什么。

天玫：天云，我妈妈第一次联系上你，说的天语，她认为是祝福你的意思。

天云：我第一次和你妈妈对讲天语，感觉我们讲得很投机，也很亲切，就像久别重逢的亲人。

那么天玫，天丽，你们试着和动、植物沟通过吗？有什么感悟？

天丽：我用天语和动物沟通过。记得在一座高山上，我和几个功友在下山的时候遇到了一群牛，正好挡在
我们的小路上。这时我就想起了天语。于是我就一边走一边说天语，大家也都跟我一起这样做，结果一头
头牛都纷纷让出小路，我们一步也没停下来就穿过了牛群，而且一点害怕的感觉也没有，反倒很开心。



天玫：对于办公室的小型植物，我细心照料她们，用心灵欣赏她们美丽的叶子，感谢她们给办公室带来生
机，她们生长得很好，我的工作也很顺心，同事们惊讶我这么忙，还有闲情照料这些花草？曾经，心有凡
俗烦恼，忽视过那些植物，她们就恹恹的，我也工作得不愉快。所以十分相信植物也是有灵魂的，她们懂
我的心，在乎我对她们的感情。万物皆有情，草木亦有灵性。

天云：我也有这方面的例子。一次，我和儿子上街去，一只狗对着我们母子“汪汪”直叫，样子很凶狠，
我儿子吓得直哭。他突然急中生智，对我说：妈妈，快讲天语。我们母子俩赶快小声地讲起了天语，刚一
说，狗就不叫了，接下来，那只狗就摇摇尾巴走了。我儿子开心地说：妈妈，你看天功神吧！

天丽：说了这么多天语的神奇力量，我想很多读者都在想，自己是不是也能说天语。答案当然是肯定的。
每个人都可以学会。只是需要一定的条件。天云，天玫，到目前为止，我们激发天语的方式都有哪几种呢？

天云：目前来说，我们这里的功友主要是在修炼中自发地讲出来的，还有的是经一些天功传功师群体激发
出来的。另外也有人是听大师的音带激发出来的。我的一位朋友，她儿子看着家里墙上的天图，也竟然讲
出了天语。

天玫：不同的人天语被激发的时间或空间是不一样的，相信虔诚的人一定会取到天神送给我们的礼物，得
到礼物的朋友，也要爱惜珍惜天神的礼物，通过修炼，提高天语的层次和境界。
天丽：那么，就让我们一起祝福每一个与天功有缘的人都能找到自己的天语之路吧。

天女祝福：朋友们，愿大家都能学会天语，愿我们的心越来越靠近！

天女留言：大家如果对这个话题感兴趣，可以通过天功网站联系我们。我们愿意继续与您进行沟通。

2008年5月24日


